

Pengujian validitas, reliabilitas, analisa item, dan pembuatan norma Rotter Incomplete Sentences Blank (Pada sampel mahasiswa Fakultas Psikologi Universitas Indonesia)

Retno Handayani, author

Deskripsi Lengkap: <https://lib.ui.ac.id/detail?id=20286750&lokasi=lokal>

Abstrak

ABSTRAK

Penyesuaian diri merupakan hal yang memegang peranan penting dalam kehidupan sosial individu. Dengan dimilikinya kemampuan penyesuaian diri yang baik, individu akan dapat menyesuaikan segala tuntutan yang hadir dalam kehidupannya sehingga dapat tercipta hubungan yang saling memuaskan antara individu dan lingkungan sosialnya.

Kegagalan individu untuk menyesuaikan diri dengan baik, akan memberikan dampak yang tidak menyenangkan baik bagi individu itu sendiri maupun bagi orang-orang yang ada di sekitarnya. Oleh karena itu kemampuan penyesuaian diri perlu dikenali oleh individu sedini mungkin dan sebaik mungkin. Dengan mengetahui tingkat penyesuaian diri, maka masalah-masalah psikologis yang timbul sebagai akibat dari ketidak-mampuan individu untuk menyesuaikan diri dapat segera diatasi dengan bantuan ahli psikologi dalam bentuk konseling atau terapi.

RISB merupakan sebuah tes kepribadian yang dapat dipakai untuk membedakan Individu yang mampu dan yang tidak mampu menyesuaikan diri. Alat tes ini menggunakan teknik melengkapi kalimat dengan metode penilaian proyeksi semi terstruktur. Dalam metode ini subyek diminta untuk menuliskan sebuah kalimat untuk setiap awal kalimat yang diberikan. RISB terdiri dari 40 item yang dilengkapi dengan sistem penilaian yang obyektif untuk mengevaluasi respon subyek. Hasil akhir dari sistem penilaian ini adalah berupa skor tunggal yang merupakan skor total dari keseluruhan jawaban. Skor total inilah yang dipakai untuk membedakan individu yang mampu dan yang tidak mampu menyesuaikan diri.

Seperti halnya kebanyakan alat-alat tes psikologi yang digunakan di Indonesia sampai saat ini, RISB juga merupakan hasil pengembangan dan penelitian dari para ahli di luar negeri dengan latar belakang budaya dan nilai-nilai sosial budaya yang belum tentu sejalan dengan kebudayaan dan nilai-nilai yang dianut oleh masyarakat Indonesia. Oleh karena itu sebelum RISB digunakan untuk tujuan praktis, RISB harus diuji terlebih dahulu dengan pengujian validitas, reliabilitas, dan analisa item.

Pengujian validitas dalam penelitian ini menggunakan metode Concurrent Validity dengan menggunakan kriteria rating untuk mengetahui apakah RISB dapat

mendiagnosa kemampuan penyesuaian diri individu. Pengujian reliabilitas RISB dalam penelitian ini menggunakan metode Scorer Reliability untuk melihat derajat kesepakatan antar penilai; dan metode Interitem Consistency untuk melihat homogenitas item untuk mengukur hal yang sama.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa RISB memiliki validitas dan reliabilitas yang baik dan dapat diterima untuk tujuan penelitian. Artinya sebagai suatu alat tes, RISB merupakan alat tes psikologi yang dapat mendiagnosa kemampuan penyesuaian diri individu. Selain itu RISB juga memiliki derajat kesepakatan antar penilai dan memiliki homogenitas item yang baik.

Namun demikian kalau RISB ini ingin digunakan untuk tujuan praktis, sebelumnya perlu dilakukan terlebih dahulu penelitian mengenai penentuan skor titik potong (cutoff scores) yang paling efektif untuk populasi orang Indonesia. Hal ini penting karena norma yang berlaku di Indonesia belum tentu sama dengan norma yang berlaku di negara lain.